































Pernyataan Ibnu Taimiyah ini pun diikuti dalam ekonomi konvensional, “*bad money driven outs good money.*”

Pemerintahan Mamluk ditandai dengan instabilitas sistem moneter. Banyaknya fullus yang beredar dan meningkatnya jumlah tembaga dalam mata uang dirham menyebabkan sistem moneter modern dengan uang kertas berulang-ulang mengalami krisis, terutama setelah dihapusnya standar emas dalam perekonomian. Penerus Raja Mamluk, yaitu Sultan Kirbugha, menyatakan fullus ditentukan nilainya dari beratnya dan bukan dari nominasinya sehingga untuk menambah jumlah fullus, ia harus mengimpor tembaga dari negara-negara Eropa. Percetakan uang menjadi industri dengan didirikannya pabrik percetakan fullus di Kairo dan Alexandria. Kemudian, terkait dengan praktik impor tembaga dari negara-negara Eropa. Ibnu Taimiyah mengkritiknya sebagai bagian dari bisnis uang. Secara garis besar, ada lima hal yang disampaikan oleh Ibnu Taimiyah. *Pertama*, perdagangan uang akan memicu inflasi. *Kedua*, hilangnya kepercayaan orang terhadap stabilitas nilai uang akan mencegah seseorang melakukan kontrak jangka panjang dan mendzalimi golongan masyarakat yang berpenghasilan tetap sebagai pegawai. *Ketiga*, perdagangan domestik akan menurun karena kekhawatiran stabilitas nilai uang. *Keempat*, perdagangan internasional akan menurun. *Kelima*, logam berharga akan mengalir keluar dari negara.









Jawabannya sederhana. Pendapat ekonomi islam, uang sebagai *flow concept* telah dikemukakan oleh Imam Ghazali jauh sebelum dikemukakan oleh Irving Fisher. Pendapat Imam Ghazali adalah “*Uang ibarat cermin: uang tidak punya harga, tetapi uang bisa merefleksikan semua harga.*”

Ada satu hal yang sangat berbeda dalam memandang uang, antara sistem kapitalis dan sistem islam. Dalam sistem perekonomian kapitalis, uang tidak hanya sebagai alat tukar yang sah (*legal tender*), tetapi juga sebagai komoditas. Menurut sistem kapitalis, uang juga dapat diperjual belikan dengan kelebihan, baik *on the spot* maupun secara tangguh (*forward*). Lebih jauh, dengan cara pandang demikian, uang juga dapat disewakan (*leasing*). Dalam islam, apapun yang berfungsi sebagai uang, fungsinya hanya sebagai *medium of exchange*, bukan komoditas yang diperjual belikan dengan kelebihan, baik secara *on the spot* maupun bukan.

Pada umumnya, para ulama dan ilmuwan sosial Islam menyepakati fungsi uang hanya sebagai alat tukar. Al-Ghazali, Ibnu Taimiyah, Ibnu Qayyim, Al-Jauziyah, Ar-Raghib Al-Asbahani, Ibnu Khaldun, Al-Maqrizi dan Ibnu Abidin menegaskan fungsi pokok uang sebagai alat tukar. Bahkan, Ibnul Qayyim mengemukakan sistem ekonomi yang menjadikan fullus (mata uang logam, kuningan atau tembaga sebagai komoditas biasa yang bisa



































